

[TENDENCIAS]

China festeja su Año Nuevo con cerezas chilenas y alza de viajes

Los agricultores de nuestro país, sin embargo, vivieron una crisis por *sobrestock*, al aumentar en 50% los envíos de esta fruta.

V. B. V. / Agencia EFE
 Medios Regionales

Ayer comenzaron las celebraciones del Año Nuevo en China, debido a que su calendario tradicional se inicia con la primera luna nueva. En este 2026, además, viene acompañada por un eclipse solar anular, conocido popularmente como "anillo de fuego", que será visible en el extremo sur de Chile y África.

China, en tanto, festeja también un aumento de turistas internacionales y un repunte del gasto asociado a estas festividades, mientras plataformas del sector y autoridades destacan el crecimiento de las reservas y del consumo, tanto dentro como fuera del país.

Las vacaciones oficiales por la también Fiesta de la Primavera este año se ampliaron a nueve días, del 15 al 23 de febrero, y el periodo de desplazamientos conocido como 'chunyun', considerado la mayor migración anual del planeta, podría alcanzar hasta 9.500 millones de viajes en 40 días, según estimaciones avanzadas por



SHUTTERSTOCK

LAS CEREZAS EN LA CULTURA CHINA SIMBOLIZAN LA BUENA SUERTE Y PROSPERIDAD.

la Comisión Nacional de Reforma y Desarrollo.

Estrictamente, este 2026 las celebraciones por el Año Nuevo Chino se iniciaron este martes 17 y se extenderán hasta el martes 3 de marzo.

En paralelo, la llegada de visitantes extranjeros muestra una tendencia al alza. El portal turístico Springtour.com indicó que el nú-

mero de viajeros internacionales se había duplicado interanualmente a fecha del 27 de enero.

La agencia Qunar señaló asimismo que las reservas de vuelos con pasaportes no chinos hacia destinos del país habían aumentado un 30% interanual a fines de enero, con viajeros procedentes principalmente de

Corea del Sur, Vietnam, Singapur, Australia e Indonesia, y un incremento destacado desde Argentina.

El dinamismo no se limita al turismo receptor. La Administración Nacional de Inmigración estimó que el tráfico diario de entradas y salidas del país rondará los 2,05 millones de pasajeros durante las vacaciones, un

14,1% más que el año pasado.

Por su parte, en ciudades como Beijing y Shanghái, los mercados y ferias tradicionales concentran buena parte de la actividad.

En el área comercial de Longfusi, en la capital, visitantes y residentes acuden a puestos de dulces, juguetes artesanales o pinturas de Año Nuevo, en un ambiente marcado por farolillos rojos y espectáculos folclóricos.

“
La economía china aparentemente está más deprimida que los indicadores oficiales”.

Antonio Walker,
 presidente de la SNA.

CIFRAS

La agencia oficial de noticias Xinhua señaló que productos importados como cerezas chilenas, durianes tailandeses o lácteos europeos han ganado presencia en las mesas festivas, en un contexto en el que la renta disponible per cápita en 2025 alcanzó los 43.377 yuane, equivalentes a cerca de US\$6.278, según la Oficina Nacional de Estadísticas.

Las cerezas son cotizadas en el gigante asiático porque simbolizan la buena suerte y prosperidad. El presidente de la Sociedad Nacional de Agricultura (SNA), Antonio Walker, apuntó en la página

web del gremio a una "sobreferta de fruta y una menor demanda".

"Aumentamos el volumen de exportación casi un 50%. La menor demanda se explica porque la economía china aparentemente está mucho más deprimida que los indicadores económicos oficiales. Es un producto que no es de primera necesidad, de alto precio. Bajó la demanda y tuvimos esta tormenta perfecta", sostuvo el también exministro de Agricultura, junto con que "solo se logró comercializar el 75% del total". 